





Die Reaktion in Italien

Die Reaktion, die Mussolini in Italien aufrichtete, nimmt immer schärfere Formen an. Sie mehr sich die Wirtschaftskrise im Laufe der Zeit gesteigert, um so deutlicher kam das absolute Regime gegen den Klassenkampf, gegen das Proletariat zum Vorschein.

einmal ihr kritisches Denken über den revolutionären, Klassenbewußten Charakter der KPD vor Augen führen: Vielleicht lernt mancher aus Beispielen einmal Zweck und Zweck der proletarischen Klassenkampfpresse beurteilen.

Wirtschaft

Oekonomischer Widerstand

Der Effektiv als Reklamemittel. In den tosenden Wogen der sich verschärfenden Absatzkrise verfallen einzelne Unternehmer auf die verrücktesten Methoden, um Luft zu schnappen.

Was das bedeutet, wissen wir. Es ist ein Gesetz zum Schutz des Kapitals, das jeden Proletarier zur Arbeitspflicht bestimmt, das jede politische Regung in der Arbeiterklasse, die unwillkürlich aus der steigenden Unzufriedenheit entsteht, unterbinden soll.

Der Endeffekt ist die weitere Zerstörung gesellschaftlicher Akkumulationsmöglichkeit. Weitere Unterbindung des kapitalistischen Baues. Mit der menschlichen Arbeitskraft und dem Material, die jährlich über dem Effektivum in blauen Dunst aufgelöst wird, könnten brach liegende Länderereiche urbar gemacht werden.

Buchhandlung für Arbeiter-Literatur und Antiquariat

Berlin O 17, Warschauer Str. 49 Postscheck-Konto: Berlin 490 29

- Wir empfehlen: Adler, Max: Studien zur Geistesgeschichte des Sozialismus geb. 2,50. — Marx als Denker geb. 3,—. Britsch-Schlummer, Ina: Lassalle letzter Tag Ganzl. 7,—. Bebel, August: Die Frau und der Sozialismus geb. 4,50.

Das Defizit des englischen Staatshaushalts

Als Begleitserscheinung der englischen Wirtschaftskrise macht sich auch die Finanzkrise deutlich bemerkbar. In dem Ende Juni abgelaufenen ersten Vierteljahr des neuen Finanzjahres betragen die Ausgaben 220,46 Millionen, denen Einnahmen nur in Höhe von 169,19 Mill. Pfund gegenüberstanden.

Rußlands Handelspassiva

Die Wirtschaft Rußlands scheint sich ein wenig zu steigern. Die gesamte Handelsbilanz zeigt einen größeren Umsatz auf. Dennoch macht sich auch hier wie in den meisten Ländern die passive Handelsbilanz als Ergebnis der Weltkrise bemerkbar.

Rußlands Außenhandel. Nach amtlichen Angaben betrug der Gesamtumsatz des russischen Außenhandels im Mai 126,3 Mill. Rubel gegen 92,5 Mill. im April, wobei auf die Einfuhr 87,8 Mill. Rubel (im April 62,8 Mill.) und auf die Ausfuhr 38,5 Mill. Rubel (29,7 Mill.) entfielen.

Grüßungen

5. Unterbezirk. Donnerstag, den 9. Juli, kom. Sitzung. Stellung zur R.-Konferenz. Erscheinen aller Genossen ist notwendig. Lokal Grandenzer Straße 3. 2. Bezirk. Freitag, 10. Juli, Mitgliederversammlung.

Kommunistische Arbeiterzeitung

Organ der Kommunistischen Arbeiter-Partei Deutschlands, Wirtschaftsbezirk Berlin-Brandenburg

Die Zeitung erscheint zweimal wöchentlich. — Zu beziehen durch die Bezirks-Organisation der Partei und im Straßenhandel. — Inserate werden nicht aufgenommen.

Der Parteitag der Bolschewisierung

Die KPD, hat wieder einmal das Verlangen, sich auf einen großen Parteitag zu klären. Es sind ja viele Wahlen, die sich in der Meinung der 3. Internationale und damit in ihrer deutschen Sektion vollzogen.

Alle Vorbereitungen sind geschaffen, und man ist sich darüber klar, was war und was werden soll. Es gilt nur noch einmal mit Hilfe der bolschewisierten Disziplin auf dem „Parteitag der Bolschewisierung“, wie ihn Ruth Fischer beiteilt, die Befestigung zu bekommen.

sind wir uns ganz klar darüber, daß die Ueberwindung der autogewerkschaftlichen Stimmungen noch lange nicht bedeutet, daß wir wirklich und bis zu Ende verstehen, die Gewerkschaftsarbeit in den Mittelpunkt unserer Partei zu stellen.

So wird man dem Parteitag ein fix und fertiges Programm vorlegen, an dessen reformistischer Glanzleistung, — und wenn sie mit revolutionären Phrasen eingeleitet ist — nichts geändert werden darf.

Kampf um die Stabilisierung des Franken

Seit der Stützung des Franken durch die Intervention von Morgan ist fast ein Jahr verstrichen. Das Ruhrabenteuer ist beendet. Das Rettungswerk der Dawesplan, ist längst in Kraft getreten.

Die KPD, hat wieder einmal das Verlangen, sich auf einen großen Parteitag zu klären. Es sind ja viele Wahlen, die sich in der Meinung der 3. Internationale und damit in ihrer deutschen Sektion vollzogen.

Die 2. Internationale charakterisiert sich. Die Internationale ist ein Instrument des Friedens. Diesen letzten Ausspruch hat Kautsky, als die 2. Internationale bei Beginn des Weltkrieges gezwungen war, zum Kriege Stellung zu nehmen.

Die 3. Internationale, die in China die Hand im Spiele führt. Charakteristisch ist die Einstellung zum Marokkokrieg, die der Kandidat Otto Braun (Oesterreich) zum Besten gab und großen Anhang fand.